

ABSTRAK

Nilai-nilai Religius dalam Syair Salawat Dulang di Kanagarian Kurai Taji Kecamatan Nan Sabaris Kabupaten Padang Pariaman

Oleh: Fatimah B. Darmawi/ 2012

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan dan menganalisis nilai-nilai religius yang terkandung dalam syair salawat dulang, yang meliputi aqidah, syariah, dan akhlak di Kenagarian Kurai Taji Kecamatan Nan Sabaris Kabupaten Padang Pariaman.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif yang menitikberatkan pada analisis isi, yaitu penelitian yang mementingkan pada pengkajian isi. Penelitian ini menggunakan teknik dokumen pribadi sebagai teknik pengumpulan data dengan menggunakan instrumen berupa format analisis data, yaitu data dianalisis dengan cara membaca semua syair salawat dulang, menerjemahkan syair ke dalam bahasa Indonesia, dan menginventariskan nilai-nilai religius berupa aqidah, syariah, dan akhlak. Selanjutnya, menganalisis data berdasarkan klasifikasi yang ditemukan, mengambil kesimpulan, dan melaporkan hasil penelitian.

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan terhadap syair salawat dulang di Kenagarian Kurai Taji Kecamatan Nan Sabaris Kabupaten Padang Pariaman, peneliti menyimpulkan (1) Secara keseluruhan syair salawat dulang mengandung nilai-nilai religius Islam yang meliputi *Aqidah*, *Akhlag*, dan *Syariah*, (2) Nilai *aqidah* yang terdapat pada syair salawat dulang di Kanagarian Kurai Taji Kecamatan Nan Sabaris Kabupaten Padang Pariaman menyangkut tentang *aqidah ilahiah*, *aqidah nubuwwah*, *aqidah ruhaniah*, dan *aqidah sam'iyah*, (3) Permasalahan yang berkaitan dengan *syariah* banyak ditemukan berkenaan dengan (a) *syariah ibadah* yang berupa *thaharah*, shalat, puasa, zakat, dan (b) *syariah jinayat*, (4) Permasalahan yang berkaitan dengan *akhlag* secara garis besar ditemukan berkenaan dengan *akhlag* yang berhubungan dengan Allah dan *akhlag* yang berhubungan dengan makhluk. Dari kesimpulan yang telah dikemukakan di atas, maka saran yang dapat disampaikan adalah 1) masyarakat, agar dapat mengetahui nilai-nilai religius pada syair salawat dulang yang ada di daerahnya masing-masing, 2) Masyarakat Kanagarian Kurai Taji agar dapat melestarikan syair salawat dulang yang ada di daerahnya masing-masing.